

Miércoles 11 de Marzo del 2009

Última modificación 11.03.2009

El Financiero Economía global se contraerá ante esta "Gran Recesión": FMI DAR ES SALAAM, Tanzania, 10 de marzo.- La economía mundial probablemente se contraerá "bajo cero" este año, en lo que ahora muchos se refieren como la "Gran Recesión", advirtió el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. El responsable del Fondo también dijo que prevé que una cumbre de líderes del Grupo de los 20 países industrializados y en vías en desarrollo (G-20), que tendrá lugar en abril, acuerde duplicar los recursos del FMI para ayudar a las naciones afectadas por la crisis financiera global. Respecto a las expectativas del organismo para la expansión, Strauss-Kahn sostuvo que "el FMI prevé que el crecimiento global se desacelere debajo del cero (por ciento) este año, el peor desempeño que la mayoría podamos recordar en nuestras vidas". El funcionario hizo estas declaraciones ante líderes políticos y financieros en la capital de Tanzania.

Crisis económica frena capitales Isabel Becerril Actualmente está frenado un monto de inversión por 300 millones de dólares por parte de tres empresas de los sectores energético y automotor, debido a que replantean sus proyectos o por la difícil situación económica mundial, y esperan que se aclare el panorama. Bruno Ferrari, director general de ProMéxico, afirmó que a la fecha no hay un solo proyecto de inversión detenido por la inseguridad que se vive en el país, aunque hay planes de inversión que se han puesto en hold por la situación económica. Sin embargo adelantó que ProMéxico tiene en la mira 90 proyectos que suman 11 mil millones de dólares, toda vez que esta institución está muy activa buscando inversiones para el país. Sagarpa ha ejercido el 30% de su presupuesto: Cárdenas Héctor A. Chávez Maya Durante los dos primeros meses del año, la Secretaría de Agricultura ejerció 21 mil 48 de los 70 mil 705 millones de pesos de su presupuesto, lo que significa un avance de 29.8 por ciento, aseguró el titular de la dependencia, Alberto Cárdenas Jiménez. Tras recordar que lo anterior forma parte de las medidas anticíclicas anunciadas por el gobierno federal a principios de año, calificó de histórico ese avance, toda vez que en igual periodo de 2008 sólo se había repartido 8.5 por ciento de los recursos. Confió en que el ejercicio del presupuesto en tiempo y forma permitirá a los productores el incremento de la producción, al contar con los recursos necesarios para la compra de insumos. Confirma INEGI caída del valor de las exportaciones en enero La información revisada de comercio exterior de enero de 2009 muestra un déficit de la balanza comercial de mil 558 millones de dólares, mismo saldo que se dio a conocer con las cifras oportunas. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) confirma que el valor de las exportaciones resultó de 15 mil 231 millones de dólares, cifra inferior en 31.5 por ciento en términos anuales y su cuarto mes consecutivo con retrocesos anuales. Las exportaciones no petroleras totalizaron 13 mil 323 millones, mientras que los productos petroleros ascendieron a mil 908 millones. En los dos casos los niveles fueron inferiores en 26.3 y 54.2 por ciento en términos anuales, en la misma relación. Por su parte, el valor de las importaciones de mercancías en enero de 2009 fue de 16 mil 789 millones de dólares, lo que implicó una contracción anual de 30 por ciento respecto al dato de enero de 2008. Dos nuevas modalidades de apoyo para despedidos (Mariana Otero-Briz) La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dará a conocer hoy los avances en los programas de empleo establecidos en el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, y presentará dos nuevas modalidades de apoyo para aquellas personas que pierdan su plaza laboral. Asimismo se espera que el titular de la dependencia, Javier Lozano Alarcón, presente dos nuevos esquemas para preservar los puestos de trabajo, los cuales se sumarán a los cinco existentes en el Servicio Nacional de Empleo (SNE), entre los que se encuentran el programa temporal de empleo y el portal. Uno de los nuevos planes consiste en otorgar dos salarios mínimos a personal que posea mano de obra calificada mientras acude a un curso de capacitación técnica rápida. Y a través de la segunda modalidad se proporcionará un ingreso a personal no calificado que preste servicios sociales en instituciones públicas. Concentran diez estados 90% de las plazas perdidas en dos meses Arturo Robles En el primer bimestre se perdieron 185.3 mil empleos en todo el país, y nueve de cada diez se concentraron en diez entidades, es decir 168.6 mil, las cuales se ubican principalmente en la frontera norte. Como parte de esa decena, el Distrito Federal y el Estado de México contribuyeron con una baja de 49.3 mil trabajos, o sea 26.6 por ciento del total. Los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que elabora la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), muestran que en Chihuahua se perdieron 26.4 mil empleos formales, o 14.2 por ciento de la contracción total. El Reforma Pronostica Stiglitz que crisis empeorará Sao Paulo, Brasil (11 marzo 2009).- El paquete estadounidense de rescate económico del Presidente Barack Obama de más de 700 mil millones de dólares es mucho mejor que la respuesta de 2008, pero no es suficiente y la crisis empeorará, anticipó este miércoles el Premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz. "Debemos ver las cosas en perspectiva. (El Presidente George W.) Bush estaba paralizado y las cosas empeoraban cada día sin que hiciera nada. Hoy tenemos un paquete mucho mejor que la respuesta de 2008. Pero no es suficiente y la crisis será peor", dijo Stiglitz en entrevista al diario O Estado de Sao Paulo. Recordó que muchos países emergentes se han convertido en víctimas inocentes de la crisis. Cae superávit chino a mínimo de 3 años Beijing, China (11 marzo 2009).- Las exportaciones de China tuvieron en febrero una nueva y pronunciada reducción, con lo que el superávit comercial fue de sólo 4 mil 840 millones de dólares, el mínimo en tres años. Comparada con los 39 mil 100 millones de dólares en enero y el récord de 40 mil 100 millones de dólares en noviembre, la cifra destaca una vez más la dependencia de China de las ventas a Occidente. Las exportaciones de febrero se desplomaron 25.7 por ciento respecto a un año atrás, con una reducción más profunda que la declinación de 17.5 por ciento de enero, de acuerdo con datos de aduanas. Apoyarán nuevas plantas a IED Ulises Díaz Ciudad de México (11 marzo 2009).- En lo que va del año se han abierto en México ocho plantas industriales nuevas, lo que significa una captación de mil 66 millones de dólares en inversión y una generación de 7 mil 480 nuevos empleos, informó ProMéxico. Las empresas que iniciaron operaciones fueron: Lenovo, de computación; Aeronova, de construcción aeronáutica; Daimler, armadora de camiones; Barry Callebout y Hershey's, de chocolates; Lego, juguetera; Gamesa-Quaker, de alimentos; y Kyocera, fabricante de celdas solares. "Con estas inversiones, México se consolida como un destino ideal para los capitales extranjeros", indicó Bruno Ferrari, director general de ProMéxico. Pega crisis a proyectos mundiales Alma Hernández y Karla Ramírez Ciudad de

México (11 marzo 2009).- El dólar se ha convertido en el dolor de cabeza de las megaobras. Pero esta situación no sólo afecta a México, sino también a otros países que enfrentan la caída en el precio del petróleo, la escasez del financiamiento, menos participación privada en los concursos de infraestructura y, desde luego, la volatilidad en el tipo de cambio. El efecto llegó incluso a las principales potenciales petroleras que integran la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), que han aplazado ya 35 proyectos de perforación cuya rentabilidad económica no está asegurada con los precios actuales del crudo. Cotiza dólar menudeo a 15.33 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (11 marzo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias baja ante la tendencia al alza en los mercados globales. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 14.88 pesos y se vende en 15.33 pesos, 5 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 15.172 pesos a la compra y 15.21 pesos a la venta, 10 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 14.65 pesos a la compra y 15.30 pesos a la venta. Baja crudo por debilidad de la demanda Londres, Gran Bretaña (11 marzo 2009).- El petróleo retrocedía este miércoles hacia los 45 dólares el barril, al quedar nuevamente en evidencia la fuerte caída que ha sufrido la demanda mundial de crudo. El crudo ligero estadounidense para entrega en abril perdía 45 centavos, a 45.26 dólares el barril, tras caer fuertemente el martes luego de un avance de dos días en el que los precios alcanzaron los 48 dólares por primera vez desde enero. El crudo Brent en Londres bajaba 10 centavos, a 43.86 dólares el barril. El informe semanal de la Administración de Información de Energía (EIA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos mostró que los inventarios de crudo en el mayor mundial crecieron en 700 mil barriles la semana pasada. Si bien la demanda de gasolina permaneció en un nivel relativamente fuerte en Estados Unidos, al aumentar 1.6 por ciento en las últimas cuatro semanas frente al mismo periodo del año pasado, el consumo total de productos refinados en ese país cayó a una tasa interanual de 2.1 por ciento debido a que la recesión ha erosionado la demanda. Alistan siembra de maíz transgénico Verónica Martínez Ciudad de México (11 marzo 2009).- Después de la luz verde que dio el Gobierno mexicano para la siembra de maíz transgénico, las empresas de biotecnología del País están listas para arrancar los trámites de la primera fase, los cuales durarán hasta 6 meses. Aunque el Gobierno ya autorizó la siembra de maíz genéticamente modificado, esto no significa que ya se puede sembrar y comercializar al consumidor, ya que primero se tienen que cumplir una serie de fases que marca la ley de bioseguridad. El marco legal estipula que para producir transgénicos se deben seguir tres etapas: experimentación, piloto y comercial. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69649.html> Pemex disminuye la pérdida de gas Noé Cruz Serrano La falta de capacidad para aprovechar la producción de gas obligó a Pemex a enviar a la atmósfera aproximadamente 800 millones de pies cúbicos diarios de gas que vienen asociados a la extracción de petróleo en las principales cuencas productoras del país, durante los dos primeros meses de 2009, lo que equivale a 11.5% de la producción nacional. En 2008, de acuerdo con información de la paraestatal y datos proporcionados por Vinicio Suro, subdirector de Planeación y Evaluación de Pemex Exploración y Producción (PEP), en solicitud al Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), la empresa habría liberado mil 344 millones de pies cúbicos diariamente, lo que llegó a representar cerca de 20% de la producción total. La quema de gas alcanzó en ese año niveles por arriba de los promedios internacionales y de los propios estándares de Pemex. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69660.html> Baja crudo ante posible menor demanda Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo presentó un retroceso cercano a 3% en las operaciones de este martes, derivado de la noticia que anunció el gobierno estadounidense en relación a la disminución del pronóstico sobre la demanda de crudo para 2009. En ese sentido, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron un precio de 45.70 dólares por barril, lo que comparado con los niveles de la jornada anterior (47.03 dólares) representó una disminución de 1.33 dólares, esto es una contracción de 2.83%, mientras el crudo Brent de Londres alcanzó un valor de 43.96 dólares por barril, es decir, mostró un ajuste a la baja de 17 centavos, equivalente a menos 0.38%. Por su parte, la mezcla mexicana siguió el mismo comportamiento negativo, toda vez que hacia el final de las operaciones registró un precio de 39.17 dólares por barril, lo que frente a los niveles de la jornada anterior (40.04 dólares) significó una contracción de 0.87 dólares, que resulta una pérdida de 2.17%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69667.html> Prevén una baja de 500 mil empleos Ixel Yutzil González En la primera mitad de este año podrían perderse al menos 500 mil empleos en el sector formal de México, como consecuencia de la crisis económica global, estimó Mónica Flores, directora de Manpower en México. De acuerdo con la encuesta más reciente de Manpower, que mide las intenciones de las empresas de contratar o despedir trabajadores, la mayoría de los empleadores encuestados despedirá personal en el segundo trimestre. Así, el indicador de tendencia neta del empleo para el segundo trimestre del año reportó una caída de 5%, el nivel más bajo desde que inició la encuesta en 2002. Esta condición es esperada para todos los sectores y regiones del país, sobre todo los sectores de manufacturas y transportes y comunicaciones, y en particular en las zonas noroeste y occidental del país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69668.html> Benéfico, el tipo de cambio Manuel Lombera Martínez La paridad actual del peso frente al dólar es un incentivo para las inversiones extranjeras en México, afirmó Bruno Ferrari, director del fideicomiso ProMéxico. Al mediodía de ayer el dólar se cotizaba en 15.40 pesos a la venta. “(A los extranjeros) les cuesta menos invertir en México con un tipo de cambio bajo”, señaló Ferrari en conferencia de prensa. Para este año ProMéxico pretende captar del exterior 2 mil 500 millones de dólares (mdd), lo que representaría cerca de 12% de la Inversión Extranjera Directa (IED). Durante 2009 se han anunciado diversos proyectos con capital extranjero en nuestro país. Destacan la inversión de la diseñadora de turbinas española ITR, por 380 mdd; la de Pepsico, por 3 mil mdd, y la de Eurocopter, fabricante francesa de helicópteros, por 250 mdd. Además, al primer trimestre del año ocho empresas han inaugurado sus plantas en México. Lenovo, Aernnova Espacial, Daimler Tractocamiones, Barry Callebout, Hershey, Pepsico, Kyocera y Lego iniciaron en conjunto la inversión de mil 66 mdd. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/11/peso-recupera-terreno-se-aprecia-123> Peso recupera terreno; se aprecia 1.23% El peso se apreciaba el miércoles 1.23%, en medio de expectativas de que el gobierno de Estados Unidos restaurará pronto la confianza en el sector bancario a través de un plan de ayuda. La divisa local en su

valor referencial a 48 horas avanzaba 18.50 centavos a 15.0830/15.0850 por dólar. El secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, prometió el martes "hacer lo que sea necesario" para sacar a la economía de la recesión y dijo que actuará con rapidez en las próximas semanas para definir los detalles de un plan para eliminar los activos tóxicos de los bancos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/11/continuan-las-ganancias-bmv-peso-se-aprecia> Continúan las ganancias en la Bolsa mexicana La Bolsa y el peso mexicanos avanzaban el miércoles ante expectativas de que Washington intervendrá pronto para restaurar la confianza en la atribulada banca estadounidense, al liberarla de sus activos tóxicos. El índice líder de la Bolsa mexicana, el IPC, subía 0.97% a 17,713.47 unidades. Por su parte, el peso se apreciaba 0.66% a 15.1670/15.1700 por dólar. El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, prometió el martes "hacer lo que sea necesario" para sacar a la economía de la recesión y dijo que actuará con rapidez en las próximas semanas para definir los detalles de un plan para eliminar los activos tóxicos de los bancos. "El 'rally' de alza se extiende un día más ante las expectativas de que el gobierno estadounidense tome las medidas necesarias para estabilizar al sector bancario", dijo en un reporte Invex Grupo Financiero. La Bolsa mexicana cerró el martes con un alza del 3.41% a 17,543.52 puntos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/11/banxico-asigna-100-millones-dolares-tcp-151576-pesos> Banxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 15.1576 pesos El Banco de México vendió el miércoles la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 15.1576 por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el lunes comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/11/crisis-sera-peor-stiglitz> "La crisis será peor": Stiglitz Sao Paulo, Brasil.- El paquete estadounidense de rescate económico del presidente Barack Obama de más de 700,000 millones de dólares es "mucho mejor que la respuesta de 2008", pero "no es suficiente y la crisis será peor", anticipó el miércoles el premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz. "Debemos ver las cosas en perspectiva. (El presidente George W.) Bush estaba paralizado y las cosas empeoraban cada día sin que hiciera nada. Hoy tenemos un paquete mucho mejor que la respuesta de 2008. Pero no es suficiente y la crisis será peor", dijo Stiglitz en entrevista al diario "O Estado de Sao Paulo". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/11/las-politicas-fed-no-causaron-burbuja-hipotecaria-greenspan> Las políticas de la Fed no causaron la burbuja hipotecaria: Greenspan El ex presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Alan Greenspan, dijo que las bajas tasas de interés para las hipotecas de largo plazo a tasa fija fueron las culpables de la burbuja inmobiliaria estadounidense, no las políticas de la Fed. "Entre el 2002 y el 2005, las tasas para las hipotecas inmobiliarias se anticiparon en 11 meses a los precios de las casas de Estados Unidos. Esta correlación entre los precios de las casas y las tasas hipotecarias fue muy significativa, y un indicador mucho mejor de las alzas de los precios de las casas que la tasa de los fondos federales" de la Fed, escribió Greenspan en el diario "The Wall Street Journal". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/10/vasquez-rana-pide-empresas-anteponer-empleo-utilidades> Vásquez Raña pide a empresas anteponer empleo a utilidades El empresario mexicano Olegario Vásquez Raña aseguró el martes que una forma de enfrentar la crisis global que "no se despida ningún empleado" aunque se disminuyan las utilidades de la empresa. "Yo creo que se están buscando soluciones para crear más fuentes de empleo. Yo creo que esa es la solución para la próxima crisis", precisó Vásquez Raña. Formuló sus declaraciones luego de un almuerzo con presidente Alvaro Uribe y magnates latinoamericanos efectuado en las instalaciones del Museo Naval, de Cartagena, puerto colombiano sobre el Caribe, donde los millonarios empresarios se reunieron a analizar la crisis mundial. La cita concluye el miércoles. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/10/textileros-aprovechan-caida-peso> Textileros aprovechan caída del peso La crisis económica mundial se presenta como una oportunidad para los industriales del sector textil, y a pesar de que han perdido mercado en Estados Unidos, ya apuestan a que su Programa México-Fits elevará las ventas externas a 12,000 millones de dólares, con una generación de 400,000 empleos directos. Al celebrarse la LXXII Asamblea General Ordinaria de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), su presidente, David García Cosío, fue ratificado por un año más al frente de este organismo privado, y se comprometió a reposicionar la cadena textil-vestido en el mercado de América del Norte. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/10/petroprecios-finalizan-perdidas> Petroprecios finalizan con pérdidas Los precios del petróleo terminaron a la baja este martes en Nueva York y Londres, a contramano de la fuerte recuperación de los mercados bursátiles, a la espera de la reunión de la OPEP. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril cedió 1.36 dólares a 45.71 dólares, en relación al cierre del lunes. En el Intercontinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento cedió solamente 17 centavos, a 43.96 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/10/exportaciones-petroleras-amortiguan-caida-balanza-comercial> Exportaciones petroleras amortiguan caída de balanza comercial En enero de este año la balanza comercial de México mostró un déficit definitivo de 1,558 millones de dólares, mismo saldo que se dio a conocer con cifras oportunas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con información revisada de comercio exterior, el déficit comercial de enero es menor al registrado en diciembre pasado de 2,066 millones, así como al observado en enero de 2008, de 1,764 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/03/11/eu-apuesta-accion-concertada-impulsar-economia-global> EU apuesta por acción concertada para impulsar economía global Washington.- El presidente Barack Obama dijo que el mensaje de Estados Unidos al encuentro de ministros de Finanzas del Grupo de los Veinte (G-20) se centrará en un pedido para adoptar acciones que impulsen el crecimiento económico global y reformas al sistema de regulación financiera. "Tenemos dos objetivos en el G-20", dijo Obama durante un encuentro en la Oficina Oval de la Casa Blanca con el secretario del Tesoro Timothy Geithner. "El primero es asegurarnos de que haya una acción concertada en todo el globo para impulsar la economía. El segundo objetivo es asegurarnos de que avanzamos en una agenda de reformas reguladoras". La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/11/index.php?section=economia&article=024n1eco> Bajó de 80 mil mdd la reserva

de divisas, el menor nivel en 4 meses Roberto González Amador El uso de recursos para proveer liquidez al mercado cambiario, en un entorno de especulación que ha derrumbado el valor del peso frente al dólar a un nivel mínimo histórico, provocó que la reserva internacional de divisas se ubicara por abajo de los 80 mil millones de dólares, por primera vez en cuatro meses, reveló este martes el Banco de México (BdeM). La reserva internacional de divisas disminuyó a 79 mil 822.3 millones de dólares, un nivel que resultó inferior en 239 millones de dólares al reportado en la semana previa, informó el organismo. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/11/index.php?section=economia&article=026n1eco> La economía mundial caerá por debajo de cero: FMI La economía mundial probablemente se contraerá "bajo cero" este año, en lo que ahora muchos se refieren como la "Gran Recesión", dijo el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, quien añadió que millones de africanos se verán arrastrados hacia la pobreza, la hambruna y los conflictos debido a la crisis financiera mundial. El responsable del Fondo prevé que una cumbre de líderes del Grupo de los 20 países industrializados y en vías en desarrollo (G-20), que tendrá lugar en abril, acuerde duplicar los recursos del FMI para ayudar a las naciones afectadas por la crisis financiera global.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/11/index.php?section=economia&article=029n1eco> Se desplomó 50.2% la exportación de vehículos y 44.4 la producción Erika Duarte La exportación de vehículos se desplomó 50.2 por ciento y la producción 44.4 por ciento en los dos primeros meses del año, por lo que la industria automotriz en el país se encuentra en el peor nivel desde 1995, indicaron las asociaciones Mexicanas de la Industria Automotriz (AMIA) y Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). En tanto, la venta de vehículos nuevos en el mercado interno también registró una caída de 28.6 por ciento, equivalente a casi 52 mil 600 unidades menos que en el primer bimestre de 2008, indicaron los presidentes de la AMIA, Eduardo Solís, y de la AMDA, José Gómez Báez, en conferencia de prensa conjunta, para dar a conocer el comportamiento del sector en el primer bimestre del año.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/11/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Viven 19 millones de mexicanos con \$20 al día, alertan expertos en foro sobre pobreza Emir Olivares Alonso Las autoridades mexicanas deben reconocer el origen estructural de la pobreza y la desigualdad en el país, a fin de adoptar políticas públicas adecuadas para combatir dichos fenómenos, además de aceptar que la cifra de connacionales en esa condición se incrementó, al contrario de lo que señalan las versiones oficiales, consideraron académicos universitarios. Araceli Damián González, investigadora de El Colegio de México, aseguró que de agosto de 2006 a julio de 2008 la población en pobreza patrimonial aumentó en 7 millones, con lo que el número de pobres se ubicó en 52 millones.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/11/index.php?section=sociedad&article=047n1soc> México, entre los países con mayor disparidad salarial Patricia Muñoz Ríos México, Argentina y Sudáfrica tienen las brechas salariales entre hombres y mujeres más altas del mundo. En el país, en promedio, los varones perciben sueldos hasta 36 por ciento mayores a los de las mujeres en labores y oficios iguales. Dicha cifra, inclusive, es más elevada que la que reporta Sudáfrica: 33.5 por ciento. En el contexto del Foro internacional de mujeres trabajadoras, convocado por la vicepresidencia de equidad y género de la Unión Nacional de Trabajadores, el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), la Red de Género y Economía y el Sindicato de Telefonistas, se denunció la precariedad y violación de los derechos laborales de las mujeres en América Latina y Estados Unidos. Advirtieron: "la crisis no únicamente es económica, sino alimentaria y energética", y llamaron a la movilización regional.